



Liebe Mitglieder des Fördervereins für das Ev. Gemeindehaus Villigst!

Schon wieder ist ein Jahr vergangen und es wird Zeit, den 14. Mitgliederbrief zu verfassen. Zunächst wünschen wir Ihnen ein gesegnetes Jahr 2020 mit viel Gesundheit. Lassen Sie uns am Anfang dieses neuen Jahres noch einmal kurz auf das letzte Jahr zurückblicken. Zu der schon zehnten Jahreshauptversammlung des Fördervereins am 08. Mai 2019 hatte sich der Vorstand etwas Besonderes einfallen lassen. Vor Beginn der Veranstaltung eröffnete Uschi Vielhauer ihre neue Ausstellung im Gemeindehaus mit einer kleinen Einführung in die neuen 17 Bilder. Anwesend waren sechzehn stimmberechtigte Mitglieder. Nach der Begrüßung durch den Vorsitzenden und der Genehmigung der Tagesordnung gedachte die Versammlung dem verstorbenen Mann Dr. Yeheskel Saat von unserem Mitglied Barbara Saat.

Die Absicht des Fördervereins, das Gemeindehaus neben der kirchlichen Nutzung immer mehr zum Bürgerhaus auszugestalten, wurde wieder erreicht. In unserem Haus können eine große Zahl von unterschiedlichsten Veranstaltungen besucht werden. Das ist in Kürze die Bilanz des Jahresberichtes über die Vorstandsarbeit.

Im Berichtszeitraum (18.04.2018 bis 08.05.2019) gab es wieder zwei Vorstandssitzungen und eine "Hausvorstandssitzung" mit der Kirchengemeinde am 30.05.2018. Die gute Zusammenarbeit mit der Schwerter Kirchengemeinde zeigt sich in diesen "Hausvorstandstreffen", in denen Dinge wie Einbau einer Feuerschutztür, defekte Fenster, Bilderausstellungen und Putzdienst offen besprochen werden können.

Die "Villigster Gespräche" und das "Villigster Musische Cafe" fanden im Berichtszeitraum an elf bzw. zehn Terminen statt. Mechthild Uffmann und ihre Helfer erhielten wieder viel Zuspruch für diese Veranstaltungen, für die noch Helfer gesucht werden. Den Herren Siegfried Eckhart und Otfried Altfeld, die sich seit Jahren für die gute Werbung zu den Veranstaltungen unermüdlich einsetzen, sei für ihre engagierte Arbeit auch wieder gedankt.

Vier verschiedene Bilderausstellungen konnten zwischen den beiden Jahreshauptversammlungen betrachtet werden. Es stellten nacheinander aus: Christiane Uffmann; eine Ausstellung zur ökologischen Gartengestaltung; Sandra Cunha, Darinka Proca und Petra Reineke. Zur dieser letzten Ausstellung „Kunst öffnet Augen“ gab es am 28.10.2018 eine gut besuchte Vernissage. Aktuell stellt, wie oben berichtet, Uschi Vielhauer aus. In 2020 wird es wieder neue Ausstellungen geben. Wer es ist, wird nicht verraten - schauen Sie doch mal vorbei.

Die folgenden Veranstaltungen finden seit Jahren dauerhaft im Gemeindehaus statt: Frauenhilfe, Seniorenclub, Yoga und Pilates, Taketina, Entspannungskurse, Gedächtnistraining, Heimatverein, die Siedlergemeinschaft Villigst. Herr Otfried Altfeld wurde durch eine große Zustimmung der Mitglieder für seine Arbeit als Organisator der Vermietungen gewürdigt.

Das ökumenische Gemeindefest fand am 02.09.2018 bei gutem Wetter an der evangelischen Kirche statt. Es war wie in den letzten Jahren gut besucht. Es gab zu Beginn ein gemeinsames Singen, danach Suppe, Currywurst, Spiele für Kinder, ein gemeinsames Kaffeetrinken und ein "Dalli-Klick"-Spiel für alle. Ein ökumenischer Abschlussgottesdienst beendete das Fest.

Ein Blick auf das Umfeld zeigt, dass wir leider unsere Hausarztpraxis in Villigst Ende 2018 verloren haben, um auch nicht noch die Apotheke zu verlieren, gab es am 20.11.2018 ein sehr gut besuchtes Villigster Gespräch mit Frau Heike Schmidt und Melina Matthieu. Wir hoffen alle, dass die Tannenapotheke von Frau Melina Matthieu auch weiterhin bestehen bleibt. Wir haben es durch unser Kaufverhalten selbst in Hand!

Anlässlich seines 75. Geburtstages organisierte unser Mitglied Kurt Ehrke am 1. März 2019 in unserer Kirche ein heiteres Orgelkonzert mit Iris Broszeit.



Ein Antrag von Herrn Braun in 2019 für einen „Heimat-Scheck“ des Landes NRW zur Anschaffung einer fest an der Wand installierten motorischen Leinwand wurde im September genehmigt. Die Firma mainmix hat diese im Oktober montiert. Der Heimat-Scheck beträgt 2.000 Euro und die Kosten betragen 2.120,82 Euro. Die Differenz trägt der Förderverein. Zur Verbesserung des WLAN-Empfanges wurde wieder ein WLAN-Repeater oberhalb der Deckenkonstruktion montiert.

Der Kassenbericht vom ersten Kassenwart H. Braun fiel noch gut aus. Er gab in seinem Kassenbericht eine Übersicht über die wesentlichen Ein- und Ausgaben in den letzten 12 Monaten. Trotz moderater Ausgaben für Reparaturen von Türen und Fenstern reduzierte sich unser Kassenbestand um 2.114,77 € auf nur noch 7.657,06 €. Ein Lichtblick gab das weitere Jahr 2019. Zum einen erhielten wir eine Spende der Sparkasse Schwerte und zum anderen konnten wir, bedingt durch den neuen Mieter im Untergeschoß, nach langen Verhandlungen mit der Kirchengemeinde unseren Mietzins für 2019 um 3.000€ auf nunmehr 6.000€ pro Jahr reduzieren, solange der Kindergarten im Untergeschoss bleibt. Dieser neue Mietzins kann auch auf längere Sicht durch unsere Mitgliederbeiträge und Vermietungen getragen werden.

Die Kassenprüferin Frau Britta Santehanser und Prüfer Herr Manfred Becker fanden keine Beanstandung bei der am 02.03.2019 durchgeführten Kassenprüfung. Sämtliche Belege und die Ein- und Ausgaben waren vollständig vorhanden bzw. korrekt verbucht. Die Entlastung des Kassenwarts und Vorstandes erfolgte daher jeweils einstimmig.

Herr Otfried Altfeld wurde, ohne Gegenkandidat, zum stellvertretenden Vorsitzenden mit nur zwei Enthaltungen wieder gewählt. Ebenso wurde unser stellvertretender Kassenwart, Herr Rainer Schumacher, einstimmig, mit einer Enthaltung wieder gewählt.

Die Amtszeit der Kassenprüferin Frau Britta Santehanser und des Kassenprüfers Herr Manfred Becker endet nach zwei Jahren. Daher mussten zwei neue Kassenprüfer bestellt werden. Frau Elke Becker und Herr Klaus-Felix Golland stellten sich zur Wahl und wurden einstimmig ohne Enthaltung für ein Jahr gewählt. Wir danken den vormaligen Kassenprüfern für ihre Arbeit und begrüßen die neuen.

Nicht ganz pünktlich beendete Herr Dr. Lange die 10. Jahreshauptversammlung mit den besten Wünschen für die zukünftige Arbeit des Fördervereins.

An dieser Stelle möchten wir schon zu unserer **Jahreshauptversammlung 2020** am **Mittwoch**, den **29. April 2020**, um 19.00 Uhr in das Gemeindehaus einladen.

Zum Schluss noch ein wenig Werbung: Unser schönes Gemeindehaus ist der ideale Ort für vielfältige Veranstaltungen. Die freundlichen, hellen Räume unseres Gemeindehauses suchen in Schwerte ihresgleichen.

Schauen Sie doch einmal bei einer unserer Veranstaltungen vorbei!

Wir danken Ihnen für Ihre Mitgliedschaft und Spendenbereitschaft. Um unsere Mietverpflichtung bis 2021 zu erfüllen und unsere Projektarbeit durchführen zu können, benötigen wir weitere Mitglieder. Eintritte und Austritte hielten sich in 2019 die Waage, sodass wir aktuell noch 75 Mitglieder haben. Bitte helfen Sie uns bei der Mitgliederwerbung!

Der Vorstand des Fördervereins für das Evangelische Gemeindehaus Villigst

1. Vorsitzender:	Dr. Wolfgang Lange Auf der Böcke 4	Tel.:78216	2. Vorsitzender:	Otfried Altfeld Rechmühle 12	Tel.:73875
1. Kassierer:	Harald Braun Hohlbeinweg 14	Tel.: 70233	2. Kassierer:	Rainer Schumacher Beckhausweg 2	Tel.:78884
Schriftführerin:		Mechthild Uffmann Kiebitzweg 2	Tel.:253382		